

## **BAB 6**

### **PENUTUP**

#### **6.1 Kesimpulan**

Diaspora Armenia yang tersebar di berbagai negara di seluruh dunia memainkan peran yang sangat penting dan multi-dimensional dalam mendukung Armenia selama konflik yang berkecamuk dengan Azerbaijan. Melalui jaringan global dan pengaruh yang mereka miliki, diaspora Armenia bertindak sebagai perpanjangan tangan Armenia di panggung internasional, menyuarakan kepentingan dan perjuangan negara tersebut di hadapan dunia. Mereka menjadi kekuatan yang tak terbantahkan dalam upaya Armenia meraih solidaritas dan dukungan internasional dalam menghadapi tantangan konflik ini.

Dalam bidang politik dan advokasi, diaspora Armenia bergerak secara masif dan terkoordinasi untuk memengaruhi kebijakan luar negeri negara-negara di mana mereka bermukim. Mereka mengorganisir demonstrasi besar-besaran yang melibatkan ribuan orang, seperti yang terjadi di Los Angeles, Paris, dan Berlin, untuk menarik perhatian publik dan pemerintah setempat terhadap situasi di Armenia. Kampanye advokasi yang mereka lakukan melalui media sosial, petisi online, dan konferensi pers bertujuan untuk menyuarakan narasi Armenia dalam konflik ini serta mendorong pengakuan terhadap isu-isu krusial seperti Genosida Armenia.

Tidak hanya itu, diaspora Armenia juga secara aktif melakukan lobi kepada pejabat pemerintah, anggota parlemen, dan pembuat kebijakan di negara-negara tersebut. Mereka mengadakan pertemuan langsung, menyampaikan penjelasan mendetail tentang konflik, dan mendesak pemerintah untuk memberikan dukungan politik, ekonomi, dan bahkan militer kepada Armenia. Upaya ini terbukti efektif, seperti terlihat dari sejumlah resolusi di parlemen berbagai negara yang mengutuk agresi Azerbaijan dan mendukung penyelesaian damai konflik.

Di samping itu, diaspora Armenia juga berpartisipasi dalam forum-forum internasional seperti Perserikatan Bangsa-Bangsa (PBB) untuk menyuarakan

perspektif mereka dan mendorong badan-badan internasional untuk mengambil tindakan nyata dalam menyelesaikan konflik. Mereka mengadakan acara-acara di sekitar markas PBB, menyampaikan petisi, dan melakukan lobi intensif kepada negara-negara anggota agar mendukung resolusi yang menguntungkan Armenia.

Dalam bidang sosial dan kemanusiaan, diaspora Armenia di berbagai negara bergerak cepat untuk mengumpulkan dana dan menyalurkan bantuan kemanusiaan kepada korban konflik di Armenia dan Nagorno-Karabakh. Mereka bekerja sama dengan organisasi-organisasi sosial Armenia setempat untuk mengadakan kampanye penggalangan dana, baik secara online maupun offline. Dana yang terkumpul kemudian digunakan untuk menyediakan kebutuhan dasar seperti makanan, obat-obatan, dan tempat penampungan bagi para pengungsi yang terlantar akibat konflik.

Tidak hanya bantuan material, diaspora Armenia juga berperan dalam memberikan dukungan psikologis dan memfasilitasi integrasi bagi para pengungsi yang mencari perlindungan di negara-negara tersebut. Mereka menyediakan layanan konseling, pelatihan keterampilan, dan program-program pendampingan untuk membantu pengungsi beradaptasi dengan kehidupan baru di negara baru.

Selain kontribusi di bidang sosial dan politik, diaspora Armenia juga berkontribusi secara signifikan dalam aspek ekonomi dan keuangan. Mereka memfasilitasi investasi dan kerjasama bisnis antara pengusaha-pengusaha Armenia di negara-negara tersebut dengan mitra-mitra di Armenia. Mereka mengadakan forum-forum bisnis dan pameran dagang untuk mempertemukan kedua belah pihak, dengan tujuan untuk menarik investasi dan menciptakan peluang bisnis baru yang dapat mendorong pemulihan ekonomi Armenia pasca-konflik.

## **6.2 Saran**

Berdasarkan kesimpulan yang telah saya tulis sebelumnya mengenai peran diaspora Armenia dalam mendukung tanah air mereka selama konflik Nagorno-Karabakh pada periode 2020-2023, berikut adalah beberapa saran yang dapat menjadi pertimbangan :

- a) lakukan penelitian mendalam tentang peran diaspora Armenia di negara-negara yang memiliki komunitas diaspora besar dan berpengaruh, seperti Rusia, Amerika Serikat, Prancis, atau Jerman. Pilihlah satu atau dua negara yang menarik minat Anda untuk dijadikan studi kasus dalam skripsi Anda. Penelitian ini akan memberikan wawasan tentang bagaimana diaspora di berbagai negara berkontribusi secara berbeda.
- b) Fokuskan penelitian pada salah satu aspek peran diaspora Armenia, misalnya dalam bidang politik dan advokasi, sosial dan kemanusiaan, atau ekonomi dan keuangan. Dengan memilih satu fokus yang spesifik, Anda dapat mengeksplorasi secara mendalam strategi, aksi, dan dampak yang dihasilkan oleh diaspora Armenia dalam bidang tersebut. Ini akan membantu menghasilkan analisis yang lebih tajam dan terfokus.
- c) Pertimbangkan untuk melakukan penelitian lapangan, seperti wawancara dengan perwakilan organisasi diaspora Armenia atau menghadiri acara-acara yang diselenggarakan oleh komunitas diaspora di negara yang Anda teliti. Hal ini akan memberikan perspektif dan data langsung yang berharga untuk menunjang penelitian Anda. Pengalaman langsung ini dapat memperkaya narasi skripsi Anda dengan bukti-bukti empiris.
- d) Analisis peran media sosial dan platform online dalam memfasilitasi advokasi, penggalangan dana, dan penyebaran informasi oleh diaspora Armenia selama konflik. Eksplorasi bagaimana diaspora Armenia memanfaatkan kekuatan media digital untuk menarik dukungan dan menyuarakan kepentingan mereka. Media sosial telah menjadi alat penting dalam mobilisasi massa dan bisa menjadi topik yang menarik untuk diteliti.
- e) Lakukan studi komparatif dengan diaspora dari negara atau etnis lain yang juga terlibat dalam konflik serupa. Bandingkan strategi, pendekatan, dan dampak yang dihasilkan oleh diaspora Armenia dengan diaspora lainnya dalam konteks konflik internasional. Studi komparatif ini bisa memberikan perspektif yang lebih luas dan membantu mengidentifikasi praktik terbaik atau tantangan umum.

- f) telusurlah dampak dan kontribusi nyata yang diberikan oleh diaspora Armenia terhadap upaya pemulihan dan pembangunan kembali di Armenia pasca-konflik. Bagaimana diaspora Armenia berperan dalam mendukung pemulihan ekonomi, sosial, dan politik di tanah air mereka setelah konflik berakhir. Ini bisa mencakup proyek pembangunan, investasi, dan program bantuan lainnya.
- g) Terakhir, eksplorasilah tantangan dan hambatan yang dihadapi oleh diaspora Armenia dalam menjalankan peran mereka, serta strategi yang mereka gunakan untuk mengatasinya. Analisis faktor-faktor yang mendukung atau menghambat efektivitas peran diaspora dalam konteks konflik ini. Mengetahui hambatan ini bisa memberikan wawasan tentang bagaimana meningkatkan efektivitas kontribusi diaspora di masa depan.